

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiarisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 05 Juni 2020

Ovi Lutfiani
Nim: 161130069

ABSTRAK

Nama: Ovi Lutfiani, NIM: 161130069, Judul Skripsi: *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang (Studi di PT. Rosalia Express Cabang merak).*

Di era modern saat ini kecanggihan teknologi dan keterbatasan waktu karena kesibukan masyarakat yang akhirnya membuat para pelaku usaha di bidang jasa pengiriman mulai bermunculan bahkan berkembang pesat. Salah satunya adalah usaha di bidang jasa. Sistematika timbangan yang di lakukan oleh beberapa perusahaan penyedia jasa pengiriman barang, sering kali melakukan pembulatan timbangan. Dalam prakteknya PT. Rosalia Express Cabang Merak melakuakn pembulatan timbangan, apabila barang yang akan di kirim memiliki berat mencapai 3 kilogram (Kg), maka para pihak jasa pengiriman barang akan di hitung menjadi 5 kilogram (Kg). Tentu tarif yang di tanggung adalah tarif barang memilki berat 5 Kilogram (Kg).

Dari latar belakang di atas penulis dapat merumuskan masalah: 1). Bagaimana Praktek Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang Di PT. Rosalia Express Cabang Merak? 2). Bagaimana Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktek Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang Di PT. Rosalia Express Cabang Merak?

Tujuan penelitian: 1). Untuk Mengetahui Praktek Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang Di PT. Rosalia Express Cabang Merak. 2). Untuk Mengetahui Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktek Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang Di PT. Rosalia Express Cabang Merak

Metode Penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah *field research* (penelitian lapangan) dengan jenis penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah dengan mengumpulkan data dengan sistem wawancara, observasi dan dokumentasi. Setelah data terkumpul, maka penulis dalam pengolahannya menggunakan tahapan deskriptif yaitu memaparkan data-data yang berasal dari lapangan kemudian tahapan kedua penulis memotret data mengenai segi normatif. setelah itu mulailah menganalisis korelasi antara timbangan dan hukum Islam tentang praktik yang terjadi di perusahaan.

Kesimpulan penelitian yang dapat penulis ambil adalah: 1. Praktik pembulatan timbangan oleh jasa pengiriman barang di PT. Rosalia Express Cabang Merak menggunakan sistem *aktual* (berdasarkan berat). Pihak perusahaan memiliki kebijakan dalam menentukan tarif. Hal ini yang memberatkan konsumen, PT. Rosalia Express menentukan tarif dengan berat minimum 5 kilogram. 2. Dalam hukum Islam kegiatan pembulatan timbangan ini di larang karena terdapat ketidakadilan merugikan salah satu pihak, pembulatan timbangan tidak sesuai dengan ayat Al-Quran surah Hud ayat 85 bahwa diperintahkan untuk menyempurkan berat timbangan pada sesungguhnya. hal tersebut dilarang karena mengandung unsur kecurangan. kedzaliman serta tidak termasuk mencukupkan dan menyempurnakan takaran dan timbangan.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
"SULTAN MAULANA HASANUDDIN" BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Kepada Yth,

Lam : 1 (satu) Eksemplar

Dekan Fakultas Syariah

Hal : **Pengajuan Munaqasah**

UIN "SMH" Banten

a.n. Ovi Lutfiani

di –

NIM : 161130069

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Ovi Lutfiani Nim: 161130069 judul skripsi: *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang (Studi di PT. Rosalia Exspress Cabang Merak)*. kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 05 Juni 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 198503 2 002

Hilman Taqiyudin, S.Ag. M.H.I
NIP. 19710325 200312 1 001

***TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PEMBULATAN
TIMBANGAN PADA JASA PENGIRIMAN BARANG (STUDI
DI PT. ROSALIA EXSPRESS CABANG MERAK)***

Oleh :

OVI LUTFIANI
NIM: 161130069

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 198503 2 002

Hilman Taqiyudin, S.Ag. M.H.I
NIP. 19710325 200312 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP: 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A
NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Ovi Lutfiani Nim: 161130069 judul skripsi: **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang (Studi di PT. Rosalia Exspress Cabang Merak)**, telah diajukan dalam Sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal 23 Juni 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 23 Juni 2020

Sidang Munaqasah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag

NIP. 19591119 199103 1 003

Anggota,

Penguji I

Nina Chaerina, S.Ag.,MH

NIDN. 2008027401

Penguji II

Hj. Ida Mursidah, S.H.,M.M.,M.H

NIP. 19650802 199203 2 003

Pembimbing I

H. Masduki, S.Ag., M.A

NIP. 19731105 199903 1 001

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.

NIP. 19580711 198503 2 002

Hilman Taqiyudin, S.Ag, M.H.I

NIP. 19710325 200312 1 001

PERSEMBAHAN

Sujud syukurku sembahkan kepada Mu Tuhan yang Maha Kuasa dan Bijaksana, atas berkat, rahmat dan karunia Mu telah kau jadikan aku manusia yang senantiasa berfikir, berakhlak, berilmu dan bersabar dalam menjalani kehidupan ini. Sehingga aku bisa belajar dan berhasil menyelesaikan karya tulis ini.

Ku persembahkan karya kecilku yang sederhana dan penuh makna, cerita, kenangan dan pengorbanan ini

Untuk:

Apak tercinta H. Hidayat dan Emak tercinta Hj. Sanadah yang selalu mendampingiku, mendoakanku, dan mengajarkanku arti dari kesabaran dan keikhlasan.

MOTTO

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا لَا تَأْكُلُوْا اَمْوَالِكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبٰطِلِ اِلَّا اَنْ
تَكُوْنَ تِجْرَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ ۚ وَلَا تَقْتُلُوْا اَنْفُسَكُمْ ۚ اِنَّ اللّٰهَ كَانَ بِكُمْ
رَحِيْمًا ﴿٢٩﴾

“Wahai orang-orang yang beriman! Janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil (tidak benar), kecuali dalam perdagangan yang berlaku atas dasar suka sama suka di antara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu. Sungguh, Allah Maha Penyayang kepadamu.”

(QS. An-Nisa:29)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Ovi Lutfiani, dilahirkan di Tangerang tepatnya di Kampung Kaliasin Desa Kaliasin Kecamatan Sukamulya Kabupaten Tangerang. Pada hari Senin tanggal 28 Desember 1998. Anak kedua dari Tiga bersaudara dari pasangan Bapak Hidayat dan Ibu Sanadah.

Pendidikan formal yang di tempuh penulis adalah sebagai berikut: pada tahun 2010 penulis menyelesaikan studi di SDN Kaliasin II. kemudian melanjutkan Pendidikan di MTsN Sukamulya yang sekarang sudah menjadi MTsN 4 Kab.Tangerang lulus pada tahun 2013, kemudian melanjutkannya di Pondok Pesantren Darrusaadah (MA) dan menyelesaikan Pendidikan pada tahun 2016.

Setelah menyelesaikan Pendidikan disekolah Madrasah Aliyah (MA), barulah melanjutkan kuliah di perguruan tinggi Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sulatan Maulana Hasanudin Banten yang sekarang beralih status menjadi Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanudin Banten, pada Fakultas Syari'ah di Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah.

Demikian riwayat hidup penulis yang dikemukakan di lembar ini, dan dapat dimaklumi.

KATA PENGANTAR

Segala Puji dan Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan Hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan yang direncanakan. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarga, sahabat, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dalam penulisan Skripsi ini berjudul : **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang (Studi di PT. Rosalia Exspress Cabang Merak)** merupakan tugas akhir yang diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini, penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan 1 Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Dr. H.

Ahmad Zaini, M.Si. Wakil Dekan Akademik, Dr. H.A. Sanusi, M.A. Wakil Dekan Bidang Administrasi Umum, Dr. H. Mahfud, M.M Wakil Dekan Bidang Kemahasiswaan, Yang telah membantu dan memberikan motivasinya kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak H. Masduki., M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi
4. Ibu Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M., Pembimbing I, dan Bapak Hilman Taqiyudin, S.Ag. M.H.I., Pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, pengarahan, motivasi, koreksi, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Ade Mulyana S.Ag., M.Si., Sekertaris jurusan HES yang telah memberikan arahan serta motivasi kepada penulis dalam menyusun skripsi ini
6. Bapak dan ibu Dosen serta civitas akademik dan karyawan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah.
7. Teruntuk Tete (Elis Nurdiana), Adik (Ahmad Fadli alwi) dan semua keluarga penulis yang tak kenal lelah dan putus asa dalam membantu dan mendukung segala kegiatan penulis baik secara moril dan materil, terimakasih penulis ucapkan teruntuk keluarga yang begitu sempurna ini.

8. Teruntuk teman teman seperjuangan HES B angkatan 2016 terimakasih yang telah memberikan support, canda tawa serta banyak memberikan banyak ilmu kepada penulis, selama penulis duduk di bangku kuliah. Terutama sahabat-sahabat yang penulis sayangi Ahmad Jajuli, Hendra Gunawan, Aulia Wulandari, Fina Alfiana. Terimakasih atas dukungan dan kesabaran untuk tidak pernah bosan memberikan motivasi dan mendengarkan keluh kesah penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, oleh sebab itu penulis menghara[kan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT seluruh kebaikan, segala ide, dan bantuan yang bersifat materi dan non-materi yang tulus dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan para pembaca umumnya.

Serang, 05 Juni 2020
Penulis

Ovi Lutfiani
161130069

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN	i
ABSTRAK	ii
SURAT PENGAJUAN	iii
SURAT PERSETUJUAN DEKAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii

BAB I : PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	7
C. Tujuan Penelitian	8
D. Manfaat Penelitian	8
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan	9
F. Kerangka Pemikiran.....	13
G. Metode Penelitian	17
H. Sistematika Penulisan.	22

BAB II : KONDISI OBYEKTIF LOKASI PENELITIAN

A. Sejarah Berdirinya PT. Rosalia Exspress Cabang Merak.....	25
B. Visi, Misi Dan Motto PT. Rosalia Exspress Cabang Merak...	26
C. Letak geografis PT.Rosalia Exspress Cabang Merak	30
D. Struktur Organisasi PT. Rosalia Express Cabang Merak	31
E. Mekanisme kerja PT. Rosalia Exspress Cabang Merak	31

**BAB III: LANDASA TEORITIS TENTANG PRAKTEK
PEMBULATAN TIMBANGAN PADA JASA
PENGIRIMAN BARANG**

A. Tinjauan Umum Tentang Pembulatan	41
B. Tinjauan Umum Tentang Timbangan	41
C. Konsep Timbangan Dalam Islam.....	43
D. Jasa Pengiriman Barang	49
E. Tinjauan Umum Upah Mengupah Dalam Hukum Islam.....	51
1. Pengertian <i>Ijarah</i>	53
2. Dasar Hukum <i>Ijarah</i>	56
3. Rukun dan Syarat <i>Ijarah</i>	60
4. Macam-Macam <i>Ijarah</i>	63
5. Standar Upah Menurut Islam.....	64

**BAB IV : ANALISIS HUKUM ISLAM TENTANG PRAKTEK
PEMBULATAN TIMBANGAN PADA JASA
PENGIRIMAN BARANG**

A. Praktek Tentang Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang Di PT. Rosalia Express Cabang Merak	67
B. Tinjauan Hukum Islam Tentang Praktek Pembulatan Timbangan Pada Jasa Pengiriman Barang Di PT. Rosalia Express Cabang Merak	76

BAB V : PENUTUP

A. Kesimpulan	85
B. Saran	86

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN